



Ayer estuvimos...

Ings. Agrs. Héctor Masoller, Alejandro Laco (1), Sra. Liliana Varela de Trolio (2)

... recorriendo el campo de la EXPO ACTI JA en plena actividad de preparación de la Exposición 1996.

Nos encontramos con los encargados de la organización de la misma los Sres. Luis Manuel Irastorza y Alejandro González.

medida que recorríamos los diferentes cultivos, parcelas demostrativas y pruebas de suplementa tión de ganado fulmos haciendo algunas preguntas que nos permitieron conocer con más detalles el desarrollo de la muestra.

¿Cuáles son los motivos iniciales para realizar la primera EXPOSICION ACTI-VA de Maquinaria en el Uruguay, y en especial en Mercedes-Soriano?

- "En 1992, con motivo del Centenario de la Asociación Rural de Soriano, surgió la idea de hacer una EXPO-ACTIVA dentro de los festejos como homenaje a los pioneros que cimentaron las bases de esta Asociación y ante la necesidad existente en el país de una muestra de maquinaria en funcionamiento".

¿Cómo se realizaron las anteriores exposiciones y en dónde?

- "Como todas las cosas se inició gracias al apoyo de nuestros socios que cedieron los campos para poder realizarla y también de los que prestaron su maquinaria y su tiempo para poder organizar todos los años dicho evento.

A medida que fueron sucediendo los años, el creciente interés tanto de productores como de expositores de planificar más actividades para los días de la Exposición, llevó a la ARS a tomar la decisión de trabajar un predio con una permanencia por más tiempo.

Con tal fin se arrendó un predio de 200 hás. hasta el año 1999 a 4,5 km. de Mercedes, sobre Ruta Nacional Nº 2, que cumple a la perfección con los fines de la Exposición. De esta forma los productores y las empresas tienen un gran evento donde pueden ver las maquinarias existentes en el mercado trabajando, informarse de la gama de productos agropecuarios en plaza y además, cuentan con un campo demostrativo durante todo el año, donde es posible apreciar las diferentes actividades que realiza un predio agrícola-ganadero.

El contar con un predio en forma estable, también nos ha permitido encarar aspectos ganaderos, comenzando con los trabajos a partir de 1995".

¿En qué consiste la EXPO ACTI-VA?

 "En dos muestras, una ACTIVA y otra ESTATICA.

LA ACTIVA - Donde se puede ver maquinaria agrícola realizando todo tipo de trabajos. Ej.: preparación de tierras, siembra convencional y directa, fumigadoras, riego, ensilado, enfardado, etc. Como novedad para este año se podrán ver cosechadoras en actividad.

Desde 1995 se realizan pruebas de suplementación de terneros Holando, Hereford y novillos con raciones de diferentes empresas, cuyos resultados se podrán apreciar durante la Expo 1996.

LA ESTATICA - Cuenta con la presencia de empresas de productos agropecuarios de la más variada gama, atendidas por personal especializado y a las órdenes del productor para evacuar consultas. Asimismo se encuentran otras instituciones que brindan servicios a nivel de la agropecuaria nacional, ofreciendo la última información a los visitantes".

¿Cómo es la organización de la misma?

 "Recae en forma directa sobre nosotros como Directores de la Expo, pero contamos con el apoyo de toda la directiva de la ARS que nos aportan ideas durante todo el año.

A partir de la expo 1995 el Plan Agropecuario realiza la dirección técnica, planificando las actividades del predio tanto en la parte agrícola como en la parte pecuaria, en la cual realiza el control y por lo tanto una opinión imparcial avalando los resultados de las pruebas de suplementación, donde las diferentes empresas compiten".

¿Cuánto público visita la muestra y quiénes vienen a la misma?

- "En el año 1995 nuestro cálculo dio unas 15.000 personas entre entradas vendidas, invitados y expositores, durante 4 días de duración.

Con respecto a quienes concurren, los que más nos visitan son productores en muchos casos con su familia, trabajadores rurales, asesores y técnicos, también autoridades nacionales, departamentales y público en general.

Como dato complementario los visitantes de la 4ª Expo en 1995 pudieron apreciar 14.500 m2 de estática ocupados por 72 empresas, que estuvieron presentes en dicha muestra. En las tareas de campo trabajaron 30 tractores con sus correspondientes máquinas, realizando una amplia variedad de trabajos agrícolas".

¿Qué es eso que Ud. ha mencionado de predio demostrativo?

"Hoy la Asociación
Rural de Soriano ofrece
un campo demostrativo,
para que instituciones
públicas y/o privadas
que trabajan para el
productor así como
también para que
empresas que apoyan al
agro en sus actividades,
tengan un lugar físico en
donde realizar sus
demostraciones durante
todo el año.

Por ejemplo se han cedido sectores del predio para AUSID (Asociación Uruguaya pro Siembra Directa), Universidad del Trabajo del Uruguay (UTU) con su curso de riego, M.G.A. y P. (Prenader, Proyecto 44), Grupos de productores apícolas, representando a diferentes instituciones, la Sociedad de Medicina Veterinaria de Soriano que realiza el control sanitario de los lotes que intervienen en las pruebas de producción animal".

¿Cuál es el fin de la Exposición?

- "El fin es que tanto productores y técnicos tengan un lugar de referencia en donde puedan tomar información de las nuevas técnicas y equipamientos disponibles en el mercado. La Expo Activa es para nosotros de alguna manera un resumen anual de todo lo que se realiza en este campo".

Por último. ¿Cuáles son las espectativas para 1996?

 "Si medimos el interés demostrado por las empresas que no han participado con anterioridad diría que es muy bueno.

Por otra parte y pensando siempre en que cada edición tenga nuevos atractivos para los concurrentes, en 1996, se incorporará por primera vez demo tración de cosechadoras, a la vez que realizaremos distintas pruebas de riego (aspersión y desnivel), tres tipos de pruebas en racionamiento en distintas categorías de ganado, demostraciones de buenas máquinas inéditas hasta ahora en el mercado y por supuesto toda la gama de trabajos agrícolas ya tradicionales.

Creemos que la edición
1996 de la Expo Activa,
que se realizará del 24 al
27 de Marzo, tendrá
todos los elementos para
que los visitantes se
vayan satisfechos y con
la idea de haber
aprovechado bien su
tiempo".

Nos retiramos del predio de la Expo, valorando todo el trabajo previo que se viene desarrollando en el mismo, para que todo se encuentre en óptimas condiciones para la fecha de la Exposición, ya que todo se planifica y se ejecuta con tiempo, aunque a veces las condiciones climáticas juegan un rol muy importante.

(1) Técnicos del Plan Agropecuario, Regional Soriano. (2) Secretaria. Regional Soriano.